

# 三郷 議会だより Sango

第228号

平成30年8月1日発行

編集 奈良県生駒郡 三郷町議会／広報編集委員会・議会事務局 電話 (0745) 73-2101 (内線293) 直通 (0745) 43-7371



龍田大社 風鎮大祭

|              |      |       |
|--------------|------|-------|
| 議員           | 議長   | 三郷町議会 |
| 副議長          | 佐野英勝 |       |
| 下高伊深辰木先兼南久保崎 | 久保崎  |       |
| 村岡藤木己谷山平雄真安靜 | 佐野英勝 |       |
| (議席順)        | 佐野英勝 |       |
| 修進二宏一郎子紀正代史男 | 史男   |       |
| 勇健圭慎哲雄一郎子紀正代 | 正代   |       |
| 修進二宏一郎子紀正代史男 | 史男   |       |

暑中お見舞い  
申し上げます

毎月11日は『人権を確かめあう日』です。

# 平成30年第2回(6月) 三郷町議会定例会

6月8日(金)~15日(金) 8日間

## 補正予算の 主な内容

### 議案第31号

#### 平成30年度三郷町 一般会計補正予算(第1号)

当初予算に1億4,182万2,000円を追加し、補正後の予算総額は96億2,182万2,000円となりました。

##### ・コミュニティ事業助成金・

**250万円 増**

一般財団法人「自治総合センター」が実施するコミュニティ助成事業において、「自治会活動に対する助成」で1団体が採択されました。

##### ・クールチョイス普及啓発事業・

**500万1,000円 増**

クールビズ・環境教育などさまざまな地球温暖化対策事業を地域と連携して総合的に推進するため、昨年度に引き続き今年度も実施します。

##### ・地域し尿処理施設管理費・

**1億6,370万円 増**

県流域下水道への本接続に向けた復旧工事を実施するとともに、台風等の豪雨に備えた雨水貯留機能を持たせた防災施設としての改修を実施します。

6月定例会では、専決処分の承認1件、条例改正や補正予算・契約締結などの議案8件、繰越計算書および寄附の報告が提出され、全て承認・可決しました。

## 主な議案の 内容

### 議案第32号

#### 三郷町保育料等徴収条例の 一部改正について

平成30年9月から保育園等に2人以上在園している場合の、当該2子目以降の保育料を無償化します。また、国の基準にあわせ、1号認定の保育料の負担軽減を行います。



### 議案第33号

#### 平成29年度三郷町中学校建替 工事請負変更契約の締結について

補助申請の関係上、平成30年度に別途契約締結する予定であった教室等の空調工事が補助対象とならなかったことから、当初の契約金額に1億1,761万2,000円を増額し、変更後の契約金額は34億1,949万6,000円とします。

掲載しております一般質問は、通告書による質問に対して1回目の回答の要旨を掲載しています。再質問やそれらに係る回答、また掲載以外の質問等については、会議録に詳しく掲載しております。

会議録は議会事務局、町立図書館において閲覧できますが、発行時期等詳しくは議会事務局にお問い合わせください。

これを踏まえ西和7町の意向は、平群町、斑鳩町、王寺町、上牧町、三郷町が共同して設置する意向を示しました。5町の担当者会議を5月に開催し、設置場所は西和医療センター敷地内、施設建設は町側で施工、運営は西和医療センターへ委託が可能などの共通認識を確認しています。施設の規模、利用者定数、予算規模などの詳細は検討中です。

また西和医療センターでの病児保育は、保育園等に通園している子どもが病気になったとき仕事を休めない保護者に代わりお預かりすることを想定しており、いわゆる医療的ケア児を常態的に預かることは今のところ考えていません。

まずは病児保育の早期実現に向けて全力で取り組み、医療的ケア児の受け入れについては利用状況等も鑑みて、他の4町の意向も確認しながら協議してまいりたいと考えています。

## 病児保育実施に向けてのその後の経過と医療的ケア児保育について



4月から町の担当部署が変わり、奈良県でも担当者が変わったと聞いている。3月議会後の経過と今後の見通しは。また、近年医療的ケア児(日常的に「医療的ケア」が必要な乳幼児)が増えている。このような子を持つ親のレスパイトケアや就労のため、医療的ケア児を保育することのできる施設としていただきたいが、町の見解は。

A

4月に関係機関で会議を開催し、施設の整備や設置について、病院機構の課題から実施する町側で行なつてほしいと提案がありました。

これを踏まえ西和7町の意向は、

平群町、斑鳩町、王寺町、上牧町、三郷町が共同して設置する意向を示しました。5町の担当者会議を5月に開催し、設置場所は西和医

療センター敷地内、施設建設は町側で施工、運営は西和医療センターへ委託が可能などの共通認識を確認しています。施設の規模、利

用者定数、予算規模などの詳細は検討中です。

また西和医療センターでの病児保育は、保育園等に通園している子どもが病気になったとき仕事を休めない保護者に代わりお預かりすることを想定しており、いわゆる医療的ケア児を常態的に預かることは今のところ考えていません。

まずは病児保育の早期実現に向けて全力で取り組み、医療的ケア児の受け入れについては利用状況等も鑑みて、他の4町の意向も確認しながら協議してまいりたいと考えています。

「子ども達の安全は、町民全体で守る」の基本に立ち、今後も引き続き行政、学校、地域、保護者、警察、関係団体等の連携を密にながら、未来ある子ども達の安全



## 「子どもの安全」について



集団登下校、下校時の見守り、青バト走行、防犯ブザー配布、防犯カメラ増設等、いろいろな取り組みが行われているが、下校時に1人になったとき、事件に巻き込まれるケースが一番多いと言われる。安心安全のための見解や対策は。

A

本町では子どもの安全対策として集団登下校を実施し

ております。「子ども見守り隊」として教職員やシルバー人材センター、西和警察署、自主防犯団体等が協力し、防犯活動を推進しています。青色防犯パトロールでも町職員が週に二度、下校時間に巡回を行なっています。ハード面では防犯カメラを町内で計28台設置し、その他取り組みとして不審者情報等を共有するメール配信サービス「子ども情報ネットさんざう」を教職員や保護者に周知しています。また行政の対策だけでなく、自衛の意識を子ども達に持たせることがとても重要だと考えています。防犯ブザーの携行を習慣づけるなど初步的な自衛動作を学校や家庭で教えるとともに、西和警察署をはじめ防犯有識者のご協力のもと、講習も実施してまいりたいと考えています。

「子ども達の安全は、町民全体で守る」の基本に立ち、今後も引き続き行政、学校、地域、保護者、警察、関係団体等の連携を密にながら、未来ある子ども達の安全

**A**

首都圏への人口集中が進む中、地方への新しい流れを作ることが重要だとこの国の考え方、地方創生の取り組みの一つとしてCCRCが推奨されています。

## 三郷町版CCRC構想の進捗状況について

**Q**

サテライトオフィス35を開設した際、働き方改革のためのテレワーク用施設という位置づけと同時に、三郷町版CCRCによる移住促進の核として活用していくとしていたが、三郷町版CCRC構想の内容と、その後の進捗および将来の見通しは。

高齢者に限らず若年世代も含めた三郷町版CCRCの推進として移住・定住促進を図っており、テレワーク推進のため平成28年12月に開設した奈良サテライトオフィス35も、CCRCの拠点としても将来的にワンストップで雇用・助成・補助制度等の情報提供ができる窓口に位置づけたいと考えています。

本町は医療・福祉・介護施設が充実していることから高齢者が安心して暮らせる環境になり、また住環境についても様々な移住・定住を促進するための施策に取り組んでいますが、一方で三郷町版CCRCの重要な項目である「町内における就労の場」についてはまだに充分確保できていません。よって今後は、農業に関するNPO法人の設立や、信貴山のどか村での温浴施設の整備等、雇用の創出につながる施策を積極的に進めたいと考えており、高齢者に限らず全世代の方々が住んでみたいと思う魅力的なまちづくりを目指して、全庁横断的に連携を図りながら、三郷町版CCRCの推進に努めてまいります。

**A**

平成30年度課税対象となる固定資産におきまして、所

有者不明ではありますんが、同様のものとして、相続放棄されたものが4件、相続関係が複雑で確定しないものが3件あります。いずれも課税が成立していないため、公示送達及び課税保留は

## 所有者不明土地問題について

**Q**

ここ4、5年の間に顕在化した所有者不明土地問題について、三郷町に所有者不明土地は存在するのか。その場合、所有者の追跡や徴税等の対応、また公示送達の件数、課税保留による対応の有無は。

### 平成30年第2回定例会 その他の一般質問

行っておりませんが、現状は把握しております、調査を継続中です。今後も引き続き調査を行なうなど、適正な課税が実施できるよう努めてまいります。

- ☆奈良県広域消防組合の人員計画の変更についての町の見解は？
- ☆部落解放同盟が行なつてゐる集会等への町職員の公費参加は廃止を。
- ☆「ごみ減量化の取り組を強め一般廃棄物処理基本計画の目標値達成を」
- ☆ふれあい交流センターの契約事務は公平・公正に
- ☆介護保険認定率減少の要因はゴミ減量化について
- ☆（仮称）三郷町スタンプラリー<sup>⑩</sup>の創設を！
- ☆企業版ふるさと納税制度の活用について



## 総務建設常任委員会

▶開会日  
平成30年6月13日(水)  
午前9時30分～

議案第31号

平成30年度三郷町一般会計補正予算  
(第1号)

(全会一致原案可決)

Q & A

**Q** 立野地域し尿処理場工事について

**A** 県の流域下水道に本接続するための工事です。大雨で下水道に大量の雨水が流れ込んだ時、汚水を一時的に1,600立方メートル貯留できるように改修します。本接続後は不明水と汚水を流域下水道へ流すことになりますが、流域下水道との協議の中で大雨等で流域に流すのを止めように指示があつた時、現施設の槽を貯留槽として活用するための工事をです。

財産の取得について  
(全会一致原案可決)

議案第36号

**Q** 新校舎の家具類はすべて新しくなるのか。仮設校舎で使用している家具の廃棄は。

**A** 現在の仮設校舎には、旧校舎から使用できる備品を持って行っています。新校舎にも持つていいものはありますが、大半は新しくなります。また、仮設校舎で使用している家具については、平成31年度にヤフーオークションで出品したいと考えています。

付託案件以外の質問

**Q** ヤオヒコの進捗状況について

**A** 地元関係業者から、現在、申請地用地の詳細な整理、軽微な調整、建築図の修正中と伺っています。当初の出店予定期日より遅延していますが、社内でも出店計画を見直すことなく進めて行かれることを確認しています。町としても開発、建築にかかる事前協議等の申請書が提出された際には、早急に対応してまいりたいと考えています。

**Q** 山辺・県北西部広域環境衛生組合におけるごみ処理施設の建設費用について、年々相場が上がり、国の補助も交付率が2分の1から3分の1になっている。町財政への影響が大きいと思うが。

**A** 東京オリンピックの需要だけではなく、同時期にダイオキシン対策を行った建物の建替時期が重なって建設価格の相場が高くなっています。しかし負担を理由に参加をやめれば、今の清掃センターをどうしていくのかといふ問題も出てきます。今の十市町村でやつて行く方向で進むことを理解いただきたいと思います。

付託案件以外の質問

## 文教厚生常任委員会

▶開会日  
平成30年6月11日(月)  
午前9時30分～

**A** 「いきいき百歳体操」「誤嚥にナラシ一体操」の教室は、地域の方々が中心となって、自主的に地区で実施されています。これらは年度途中からでも実施することができます。

地域で取り組める介護予防・認知症予防のサテライト型「スッキリ教室」は、年度中に3地区での実施を目標にしており、最終的には約10から13地区を目指して進めています。

**Q** 子どもの安全に関する情報「子ども情報ネットさんごう」でメール配信しているが、保護者やPTA以外の登録者が少ないと感じる。子どもの安全対策のためにも登録者を増やし、地域の防犯意識を高める必要がある。子ども情報に特化したサービスではなく、高齢者向けの防犯情報なども流すなど、多様的なものにすれば保護者以外の登録者が増えるのではないかと考えるが。

**A** 現在、町からさまざまなメールを配信していますが、各課それそれからの配信となっています。今後は情報に適したメールを町全体で連携できるよう、検討していきたいと考えています。

付託案件以外の質問

# 平成30年第2回（6月）三郷町議会定例会

6月8日(金)～6月15日(金)

## 議 案

承認第4号 平成30年度三郷町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算

(第1号)の専決処分について

議案第31号 平成30年度三郷町一般会計補正予算(第1号)

議案第32号 三郷町保育料等徴収条例の一部改正について

議案第33号 平成29年度三郷中学校建替工事請負変更契約の締結について

議案第34号 三郷町道路線の廃止について

議案第35号 三郷町道路線の認定について

議案第36号 財産の取得について

議案第37号 財産の取得について

議案第38号 財産の取得について

報告第2号 平成29年度繰越明許費繰越計算書について

報告第3号 寄附の受け入れについて

## 審 議 結 果

全会一致原案承認

## 付託委員会

総務建設常任委員会

全会一致原案可決  
総務建設常任委員会  
文教厚生常任委員会

全会一致原案可決 文教厚生常任委員会

全会一致原案可決 総務建設常任委員会

全会一致原案可決 総務建設常任委員会

全会一致原案可決 総務建設常任委員会

全会一致原案可決 総務建設常任委員会

全会一致原案可決 文教厚生常任委員会

全会一致原案可決 文教厚生常任委員会

報告受理 全委員会

報告受理 総務建設常任委員会



## 「童謡のまち」三郷町

さくらんぼの木  
とつて夏を乗  
り切ってくだ  
さい。(佐)  
まも瑞氣を  
とある。皆さ  
とある。まも  
とつて夏を乗  
り切ってくだ  
さい。  
まも瑞氣を  
とつて夏を乗  
り切ってくだ  
さい。

（新鮮で美しい気）をどう取り込  
むか」と言う。また万葉集にも「石  
麻呂に我れ物申す夏瘦せによし  
宮司は健康に生きるには「瑞氣



|        |          |            |           |           |           |
|--------|----------|------------|-----------|-----------|-----------|
| 31日    | 30日      | 19日        | 14日       | 11日       | 8日        |
| 奈良県民集会 | 例月現金出納検査 | 奈良県町村議會議長会 | 上下水道特別委員会 | 文教厚生常任委員会 | 第2回定例会本会議 |
| 正副議長研修 | 奈良県議会議長会 | 総務建設常任委員会  | 全員協議会・本会議 | 総務建設常任委員会 |           |
|        | 例月現金出納検査 | 水道事業会計決算審査 |           |           |           |

## 7月

## 議会のうどき

## 編集後記

龍田大社宮司の講演を聞く機会があつた。演題は「大自然とともに」。

梅雨の小雨の中でしたが、宮司は「あめの『あ』は天のこと。『め』はめぐみ。つまり天の恵みなんですよ」と。「この雨で農家の人は安心しているだろうな、と木々は喜んでいるだろうな、という素直な感性が必要」と。そして「感謝と笑顔を忘れずに」と。我が家の日課に神棚への朝夕のお祈りがある。時間があるにも関わらず、不精してお祈りをせず出て行くとトラブルに巻き込まれることがある。「感謝を忘れるなってことだな」と家に帰つて神棚に向かうのだが…。